

平成大合併とは何だったのか ごみ問題で「合併離脱の恨み」を晴らす!?

榎本市長の三川町からのごみ処理委託拒否の根本に、10年前の三川町の合併離脱があります。

榎本市長が三川町への回答文書に「求める回答になっていない」と言ってきたのは、「合併」の文字がないからです。

10年前の平成大合併とは何だったのか、総括なしにごみ問題で合併離脱の恨みを晴らすのでしょうか。

1999年7月の地方分権一括法の成立を受けて、2000年4月に合併特例法が改正され、合併算定替の期間延長と合併特例債をアメとする「平成の大合併」が始まりました。

総務省では人口1万人未満の小規模自治体を消滅させ、市町村数を1000まで減少することが目標とされました。

2004年度は小泉政権の「三位一体改革」による交付税の2・9兆円の削減があり、「このままではやっていけない」と合併に拍車がかかり、「兵糧攻め」による「駆け込み的」合併が大半を占めました。

「平成の大合併」は全国的には、ほとんど合併しなかった大阪府と、長崎県、大分県、愛媛県など小規模自治体の減少率が60ポイント前後となった県まで、著しい地域差を伴う形で終了しました。

しかし、2010年3月末の「平成の大合併」の終了時には、1727市町村まで減少しただけで、目標は達成できず失敗に終わりました。

全国的には、ほとんど合併しなかった大阪府と、長崎県、大分県、愛媛県など小規模自治体の減少率が60ポイント前後となった県まで、著しい地域差を伴う形で終了しました。

しかし、現実には合併したのは庄内だけです。4度も合併協議会を設置しながら成立しなかった新庄地区、2003年6月に任意協議会を解散した米沢市など3市町、2005年2月に法定協議会を解散した山形市など4市町、尾花沢市と大石田町も2005年に法定協議会を解散、寒河江市など3市町は2004年に法定協議会を解散、

「平成の大合併」は

効率が優先

効率化だけが優先

効率化だけが優先

効率化だけが優先

効率化だけが優先



前合併前の山形県

山形県では

山形県では2000年に、村山、置賜、最上、庄内の4地域を細分して、8地区から13地区までの3つの合併パターンが提示されました。

しかし、現実には合併したのは庄内だけです。4度も合併協議会を設置しながら成立しなかった新庄地区、2003年6月に任意協議会を解散した米沢市など3市町、2005年2月に法定協議会を解散した山形市など4市町、尾花沢市と大石田町も2005年に法定協議会を解散、寒河江市など3市町は2004年に法定協議会を解散、

置賜地区は2007年に8市町による合併懇談会を設置しましたが、翌年に合併を断念し解散、県内で合併協議会を設置しなかった市町は、村山市、天童市、東根

置賜地区は2007年に8市町による合併懇談会を設置しましたが、翌年に合併を断念し解散、県内で合併協議会を設置しなかった市町は、村山市、天童市、東根

置賜地区は2007年に8市町による合併懇談会を設置しましたが、翌年に合併を断念し解散、県内で合併協議会を設置しなかった市町は、村山市、天童市、東根

私の昭和 24

鈴木重雄(88歳・八色木)

金属類供出

私が小学校の頃、日曜日は神社掃除と村内のごみ収集行事があった。日常使う鍋釜は必要最小限を残しアルミ弁当箱まである。友人早坂清輔さんはアルミ弁当の代わりに木製の弁当を持たされたと言った。神社仏閣の釣鐘は勿論、家宝の刀剣、銅製の火鉢は優先していた。蔵の錠前、墓の囲柵をつないでいる鉄筋を切り取って供出した跡が今でも残っている。集積所に山と積まれ盗難や持ち帰りを防ぐため金槌で穴をあけてあったのを覚えている。文化財の価値のあった物もあつたと思うが悔しいことである。

八色木永慶寺の梵鐘は昭和2年明峯素哲禅師600回忌供養を記念し建立された立派な鐘楼であつたが供出し、戦後昭和24年篤志家有志によつて寄進されたが、前の鐘に比べ3分の2位の梵鐘に変わった。当時の世相がそうであつたので何とも思わなかつたのであろう。

八色木村内と小中島に通じる双又線になり、道路端に何本かの大木があつて薬師堂の木々と一体になり昼でも暗かつた。その大木の下に公德箱があつて、びん類、缶類、セト屑缶詰缶など入れてある。皆で神社と薬師堂の掃除を終えると高学年の子供は村内何ヶ所かにある公德箱を集めて、藤島川八色木御城米河戸に捨てに行く。お金になる金属は別にして売り遊び道具など買つていた。屑屋は朝鮮人で来てくれた。発音が違うので分かつた。「ピールピン 1本アメ3本」とか言うのでまねすると「朝鮮人をパカにスルナ」と怒られた(子供たちの言葉には軽蔑の意味が込められた。やがて太平洋戦争に

入る鉄類の供出が始まった。「欲しがりません勝までは」一億総動員である。日常使う鍋釜は必要最小限を残しアルミ弁当箱まである。友人早坂清輔さんはアルミ弁当の代わりに木製の弁当を持たされたと言った。神社仏閣の釣鐘は勿論、家宝の刀剣、銅製の火鉢は優先していた。蔵の錠前、墓の囲柵をつないでいる鉄筋を切り取って供出した跡が今でも残っている。集積所に山と積まれ盗難や持ち帰りを防ぐため金槌で穴をあけてあったのを覚えている。文化財の価値のあった物もあつたと思うが悔しいことである。

八色木永慶寺の梵鐘は昭和2年明峯素哲禅師600回忌供養を記念し建立された立派な鐘楼であつたが供出し、戦後昭和24年篤志家有志によつて寄進されたが、前の鐘に比べ3分の2位の梵鐘に変わった。当時の世相がそうであつたので何とも思わなかつたのであろう。

八色木永慶寺の梵鐘は昭和2年明峯素哲禅師600回忌供養を記念し建立された立派な鐘楼であつたが供出し、戦後昭和24年篤志家有志によつて寄進されたが、前の鐘に比べ3分の2位の梵鐘に変わった。当時の世相がそうであつたので何とも思わなかつたのであろう。

八色木永慶寺の梵鐘は昭和2年明峯素哲禅師600回忌供養を記念し建立された立派な鐘楼であつたが供出し、戦後昭和24年篤志家有志によつて寄進されたが、前の鐘に比べ3分の2位の梵鐘に変わった。当時の世相がそうであつたので何とも思わなかつたのであろう。

八色木永慶寺の梵鐘は昭和2年明峯素哲禅師600回忌供養を記念し建立された立派な鐘楼であつたが供出し、戦後昭和24年篤志家有志によつて寄進されたが、前の鐘に比べ3分の2位の梵鐘に変わった。当時の世相がそうであつたので何とも思わなかつたのであろう。

八色木永慶寺の梵鐘は昭和2年明峯素哲禅師600回忌供養を記念し建立された立派な鐘楼であつたが供出し、戦後昭和24年篤志家有志によつて寄進されたが、前の鐘に比べ3分の2位の梵鐘に変わった。当時の世相がそうであつたので何とも思わなかつたのであろう。

「戦争法廃止を求める統一署名」藤島で1562筆(3月28日)

ご協力に心から感謝します。まだの方は4月中旬までお願いします。

(つづく)

知人の「苦い」…ホノルルマラソン

(新町 齋藤留治)



リオ・オリンピック

に向けて代表選手が発表・内定をもらって悲喜こもごものアスリート達の姿がテレビに映りますが、楽しみなのが大阪女子マラソンで日本人トップとなって代表に選ばれた、「リオ決まりだべ」の津軽弁マラソンランナー福士加代子選手。底抜けに明るい彼女は南米リオの印象とぴったりと重なる。

海外と比べて日本人は健康志向の方が多いか少ないかは別として、ほぼ年中日本のどこかで大会が開かれているようだ。

私の知人にも走るのが大好きなのが2、3人いて、そのうちの一人が退職を機に数年前ハワイで開かれたあこがれの「ホノルルマラソン」のハーフに挑戦した事を耳にした。それを知った私達は、

彼のご苦労さん会を兼ねて「ホノルルマラソン」の感想を聞く会を開いたが、彼は開口一番「生まれてあんなに困ったことは無かった」という事から笑えない話が始まった。

彼は東京にいる知人夫婦と3人でハワイに行った。

マラソンはワイキキの浜辺からダイヤモンドヘッドにかけて続く風光明媚な景色を堪能して予定どおり完走したまでは良かったが、その後、同行した夫婦と別れて一人で路線バスに乗って田舎まで行って降りた所は終点。いくら待っても帰りのバスは来ない、タクシーも無く、電話の掛け方も判らない、でホノルルまで帰れなくなってしまったそうである。

近くに小さなスーパーがあったそうだが言葉はチンプンカンプン、心細くって思い出すのも嫌で生きた心地がし

なかつたということ。

私もニュージールランドで一人旅をして同じような経験をした事があるが、「ハワイはどこでも日本語がオーケー」の通説は嘘。彼も、私もボディー会話で現地の人に助けてもらった事は言うまでもない。



「戦争法」が施行された3月29日、鶴岡市役所前の歩道で昼休み抗議集会が行われ、市民ら約70人が集まりました。

「自衛隊員が誰一人海外で殺し殺されることがあつてはならない。戦争法を廃止しよう」と参加者一人ひとりが訴えました。



伝える新鮮な言葉、保育園落ちた日本死ね、

—しんぶん赤旗を読んで 青山崇

新年のしんぶん赤旗対談で、共産党の相手方への「伝え方」が話題になった。標記の言葉はご承知のように、2月15日「はてな匿名ダイアリー」ブログに投稿され、「何なんだよ日本。一億総活躍社会じゃねーのかよ。どうすんだよ私、活躍出来ねーじゃねーか」「子ども

ちたのは私だ」と書いて国会前でスタンディングした。これがまた首相に対する痛烈な言葉の反論である。

しんぶん赤旗3月15日付「潮流」は、「保育園落ちた」の「伝え方」で「年金消えたの私だ」「ずっと非正規の私だ」「給料上がらないの私だ」「医療費払えないの私だ」などと「私だ」を並べ、「私だ」の声を存分に聞け！と結んでいる。



野党統一を攻撃

随分力が入ってましたねー。次の選挙で共産党が候補者を引つ込めて野党の統一候補を推すということ、自

民党が選挙で負けるからと、野合だと攻撃しつつ絶対に負けてはならじと党大会でハツパをかけたんだ。

▲共産党が候補者を引つ込めても、というのは、憲法に違反する戦争法をなくする政府を作ると政策が一致したからで、野合とは言いませんよ。誰をも戦争で死なせさせたくないという国会前に集まっている方々と同じ考えで野党が合意したんです。

▲負けるとネジレになつてモノが決まらなくなるのか、国民の生活を守れなくなるとか言ってますがダ、首相は国会で3分の2を確保して憲法改正を発議したいんだぜ。だから自

民党に入れることは、

「保育園落ちた」と立ち上がったママたち (しんぶん赤旗3月24日付)

